

1 Soucoupes volantes

Durant la période « américaine », on a pu croire à des essais d'engins nouveaux par la Marine U.-S., assez encline à faire cavalier seul. Ce stade est dépassé. La création, par les Etats-Unis et le Canada, d'un double réseau de surveillance, abondamment subventionné, atteste que ces deux puissances, non seulement estiment qu'il y a un mystère, mais encore prennent ce mystère fort au sérieux.

L'ingénieur français Leduc, après beaucoup d'autres, a souligné l'improbabilité foncière pour qu'une puissance terrestre quelconque, particulièrement l'U.R.S.S., aille lancer de précieux engins, au risque d'une panne, au-dessus des territoires étrangers. L'argument paraît sans réplique.

L'hypothèse interplanétaire semble de prime abord un véritable « gag » de Science-Fiction. Elle a cependant conquis de nombreux adeptes — par « élimination », pourrait-on dire — aux Etats-Unis, jusque dans les milieux officiels (voir le livre de Keyhoe). Elle se heurte cependant à d'énormes difficultés.

Les trois « territoires » à envisager sont Mars, Vénus et la Face invisible de la Lune. Les distances sont considérables : 55 et 42 millions de km au minimum pour les deux planètes, 384.000 km, en moyenne, pour la Lune.

A de telles distances, il est impensable que des télé-conducteurs, assis devant leurs manettes et leurs écrans de télévision, puissent gouverner leurs engins avec une précision suffisante pour raser le sol de notre Planète, défier les coups de boutoir de Gorman et de Mantell :

Par ailleurs, nous n'avons jamais intercepté leurs signaux de téléguidage : on peut supposer qu'il s'agit de signaux d'une espèce inconnue, mais c'est vite dit.

Les Engins seraient donc montés et nous arrivons à ces récits abracadabrants de « Martiens » qui descendent de leurs Soucoupes ou de leurs Cigares, rôdent autour des fermes isolées et embrassent affectueusement les cultivateurs ! Les

esprits s'échauffent : un paysan a pris son fusil et tiré sur une automobiliste en panne, croyant, a-t-il déclaré, avoir affaire à un Martien ! L'affaire a été évoquée en correctionnelle et l'on veut espérer que le Tribunal ramènera ce Terrien à une plus juste appréciation de l'hospitalité interplanétaire !

La critique, ici, est la même que pour les atterrissages d'engins. Raconter est trop facile ; nous attendons le Martien qui attendra les photographes et les gendarmes !

Dans les abîmes du temps...

Au reste, avons-nous vu, dans les déserts roses de Mars, sous le manteau de vapeurs carboniques de Vénus, ou dans ces deux « fuseaux » que le balancement de la Lune nous permet d'apercevoir de sa Face invisible, quelque signe qui nous permette de conclure à la présence de frères de l'Espace ? Pouvons-nous sérieusement croire qu'une « humanité » prodigieusement avancée ait pris naissance dans ces milieux où l'atmosphère est nulle, ou plus raréfiée qu'à l'Anapurna ?

On nous dit que la souplesse de la Vie est extraordinaire, que des bactéries peuvent vivre dans le méthane, qu'on trouve des traces de vie dans les fissures des plus profondes cavernes... C'est vrai, mais il s'agit toujours de formes infimes de la vie, souvent d'êtres unicellulaires. A tout le moins faut-il que la matière puisse revêtir un état probablement colloïdal : penser que des milieux minéraux, grillés, chimiques, ont donné naissance à des intelligences comme Marconi ou Einstein est pure rêverie de malade... **AEgri somnia.**

Les orbites du Temps sont immenses. Mars s'est détaché du Soleil un bon milliard d'années avant la Terre ; et dans le milliard d'années qui représente probablement la durée de la Vie sur notre planète, la durée de notre humanité ne représente sûrement pas même le millième, un million d'années. Dans ce million, prélevons 3.000 ans, voilà l'Histoire ; et si nous nous bornons à l'épo-

me éclair de lucidité et de puissance matérielle qui devrait coïncider sur les deux planètes !

C'est exactement aujourd'hui, après l'invention du Radar et celle de la Bombe atomique, que les Martiens, du fond de leurs millénaires, viendraient se manifester !

...Alors, demandera le Lecteur ? Alors, Lecteur, nous avons fait loyalement le tour du problème et constaté que nous ne savions rien. Telle est la simple honnêteté intellectuelle. Quand j'écris des romans interplanétaires, je fais du roman ; les Soucoupes sont autre chose, peut-être une menace, ou une promesse. La parole est désormais aux guetteurs qui veillent dans leurs tours, avec leurs spectrographes, leurs cameras et leurs radars.

Pierre DEVAUX
(Copyright B.I.P.)

La semaine prochaine :
**Qu'en pensez-vous,
Monsieur l'abbé ?**